
MOBILIDADE URBANA SEIS FERIDOS
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À medida que Hortolândia cresce, é necessário abrir novos caminhos para a po-
pulação circular pela cidade. Nesta semana, a prefeitura iniciou a construção de 
um viário na região do Parque Gabriel, próximo ao parque socioambiental Lago 
da Fé. A empresa contratada pelo município começou a obra com a limpeza do 
terreno, executada com trator. De acordo com a Secretaria de Obras, o novo viá-
rio terá trajeto perpendicular à Avenida Wesley Dias Rodrigues, ao lado da lagoa 
de contenção, e subirá até a Rua Carlos Roberto de Melo.                                  PÁGINA 07

 Seis pessoas sofreram ferimentos devido a um ataque de abelhas no Centro Ad-
ministrativo de Sumaré, situado em Nova Veneza. O caso ocorreu na manhã des-
ta quarta-feira (9), provocando a evacuação do prédio. Dentre as vítimas, um ho-
mem com problemas de locomoção foi o mais atingido, recebendo mais de 200 
picadas. De acordo com informações do Corpo de Bombeiros de Sumaré, o inci-
dente aconteceu aproximadamente às 10h15. Equipes dos bombeiros e do Samu 
(Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) foram mobilizadas.                    PÁGINA 08

Hortolândia prepara novo 
viário no Parque Gabriel

Abelhas atacam e fecham 
Seminário, em Sumaré

DEScARtE cORREtO

Nova Odessa anuncia 
lixeiras nas principais 
avenidas da cidade PÁG.05

Dois projetos de lei apre-
sentados na Câmara Mu-
nicipal de Sumaré devem 
ampliar a discussão sobre 
a reformulação do siste-
ma de estacionamento ro-
tativo do município, co-
nhecido como Zona Azul. 
Uma das propostas pre-
tende ampliar o percen-
tual de vagas destinadas a 
idosos e pessoas com de-
ficiência (PCDs) para 15%. 
Segundo o PL 274/2025, 
do vereador Rudinei Lo-
bo (PSB), 10% das vagas 
da Zona Azul devem ser 
reservadas a idosos e 5% a 
PCDs.                        PÁGINA 03Secretaria de Meio Ambiente emplacou melhoria Região central de Sumaré é tema de estudos para novas regras da Zona Azul
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Pacientes em tratamento de câncer  
ficam sem alimento em Monte Mor

PL quer 15% da Zona Azul a 
idosos e PCDs em Sumaré

Moradores que precisam viajar horas para outras cidades, como São Paulo, para fazer quimio e radioterapia não 
contam com nenhum lanche fornecido pela prefeitura; sem recursos, usuária diz que passa dia sem comer PÁGINA 04

Proposta de vereador surge enquanto prefeitura reformula sistema municipal 
de estacionamento rotativo; obrigatoriedade de talões também está prevista

ANIMAIS

A Câmara de Paulínia 
aprovou projeto que es-
tabelece sanções para 
quem abandonar ou mal-
tratar animais no municí-
pio. A proposta, de autoria 
do vereador Lucas Bar-
ros (DC), define penali-
dades para tutores e tam-
bém para não tutores que 
causem condições de so-
frimento. As multas che-
gam a R$ 9.880,60. 

PÁGINA 08

Câmara aprova 
multa de até 
R$ 9,8 mil por 
maus-tratos 
em Paulínia

Sumaré promove mais 
um Feirão de Emprego 
e apoia moradores PÁGINA 06
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Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!
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AAssociação Mensa Brasil, entida-
de que reúne pessoas com altas ca-
pacidades intelectuais no País e re-

presentante oficial da Mensa Internacional, 
principal organização de alto QI do mundo, 
acaba de registrar a a marca de 5 mil bra-
sileiros identificados com superdotação, 
também chamados de “superinteligentes”, 
incluindo 1,9 mil crianças e adolescentes e 
3,1 mil adultos mapeados.

Segundo o mapeamento, entre o nível ge-
racional do público identificado no Brasil, 
os Millennials (nascidos entre 1981 e 1996) 
representam a maior parcela, com 1585 in-
divíduos cadastrados. Na sequência, apare-
cem a Geração Alpha (nascidos a partir de 
2013), com 1468 pessoas, a Geração X (nas-
cidos entre 1965 e 1980), com 889, e a Gera-
ção Y (nascidos entre 1977 e 2012), com 798. 

Os chamados Baby Boomers (nascidos 

1946 e 1964) são representados por 98 iden-
tificados e a Geração Slient (nascidos até 
1945) com apenas 5. O total de superinteli-
gentes identificados pela Mensa Brasil co-
loca o País na sexta posição do ranking glo-
bal da Mensa Internacional, junto com o Ja-
pão, que também possui o mesmo número 
de indíviduos mapeados. Na primeira co-
locação, aparece m os Estados Unidos, com 
cerca de 43 mil identificações, seguidos pe-
las Ilhas Britânicas, com 17 mil, Alemanha, 
com 16 mil, Suécia, com 7,2 mil, e Repúbli-
ca Tcheca, com 6 mil.

No entanto, na avaliação da Mensa Brasil, 
o País ainda carece de programas concretos 
de identificação do público com superdota-
ção/altas habilidades e, principalmente, de 
atendimento adequado na educação espe-
cial para estas pessoas, conforme determi-
na a Constituição Federal. Segundo o Cen-

so Escolar divulgado neste mês pelo INEP 
(Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira), o Brasil re-
gistrou cerca de 44 mil superdotados ma-
triculados no ano letivo de 2024.

Estudos mostram, por outro lado, que os 
superdotados são 5% da população brasi-
leira, ou seja: 10,7 milhões de indivíduos. 
“Conhecer os superdotados brasileiros ain-
da é um desafio enorme. Com os números 
do Censo Escolar, vemos que há uma gran-
de lacuna no interior do País, com mais de 
2,8 mil municípios sem identificação de su-
perdotados em idade escolar”, aponta Car-
los Eduardo Fonseca, presidente da Mensa 
Brasil. “O trabalho de organizações como 
a nossa ajuda a identificar os superdotados 
no País, na tentativa de evidenciar nosso 
público e contribuir na construção de polí-
ticas públicas”, acrescenta.

“A pessoa passa a ser 
chamada de excelência 
todos os dias. Daqui a 
pouco, começa a acredi-
tar que é mesmo” 

(ministra Carmem 
Lúcia, do STF)

Areflexão, que comparti-
lho hoje com o leitor, fiz 
em 2012 através de arti-

go publicado no CONJUR; de lá 
para cá muita coisa aconteceu: 
“marchas de junho de 2013”; 
Lava-Jato; “pautas bomba” do 
Cunha; golpe na Dilma; con-
denação e prisão do Lula an-
tes do transito em julgado; ex-
trema-direita no poder; Pande-
mia, com setecentos mil mortos; 
anos de discurso revisionista; 
anulação dos processos contra 
Lula; eleição do Lula para um 
terceiro mandato; tentativa de 
golpe de Estado após a derrota 
do presidente da extrema-direi-
ta; para citar apenas alguns fa-
tos que ocorreram nos últimos 
doze anos.

Vamos às reflexões.
Faz algum tempo que a mi-

nistra do STF Carmen Lúcia de-
fendeu mandato para ministros 
dos tribunais superiores; o tem-
po de permanência seria de 9 a 
12 anos, talvez ela, como eu, ve-
ja que há um triste paralelo en-
tre uma indesejada aristocracia 
e o Poder Judiciário no Brasil.

Baseado nessa ideia da minis-
tra apresento ideias, inconclu-
sas, de mudanças na forma de 
promoção dos magistrados de 
acesso aos tribunais estaduais e 
regionais e aos tribunais supe-
riores, além das formas de con-
trole da sua atuação.

Fatos recentes
O ministro do STF Barroso, 

um lava-jatista de quatro cos-
tados, instituiu um novo bene-
fício de dez mi, reais para os juí-
zes auxiliares do STF; o paga-
mento será fixo e automático, 
constando diretamente no con-
tracheque do juiz convocado, é 
verdade que o STF já pagava 10 
diárias por mês no valor de R$ 
10 mil, mas nada garante que a 
diárias não volte a ser pago.

Na mesma semana o STF for-
mou maioria, a favor de que as 
receitas próprias do Judiciário 
federal não sejam submetidas ao 
limite de despesas imposto pelo 
novo arcabouço fiscal, ou seja, ri-
gor fiscal não se aplica do Poder 
Judiciário, onde a gastança está 
liberada, sob o nome de “autono-

mia e liberdade para ge-
rir recursos e garantir a 
separação dos Poderes”.

Há muitos outros 
exemplos, mas fico nes-
ses dois.

esclarecimentos 
necessários
Não me alinho àqueles que 

acham que vivemos sob uma 
ditadura do Judiciário, muito 
pelo contrário, sabemos que foi 
o STF que garantiu a não rup-
tura institucional tentada pelo 
bolsonarismo, contudo, a cara-
-de-pau dos aristocratas de to-
ga em manter e ampliar privilé-
gios é repugnante. 

tese
Dos três poderes apenas o Ju-

diciário é constitucional, mas 
não é, em essência, democrático.

Por que não é democrático? 
Porque o acesso dos membros 
do Poder Judiciário dá-se por 
concursos públicos, pelo “Quin-
to Constitucional” e por indica-
ção do Presidente da República 
e referendado pelo Senado, ou 
seja, o que acontece hoje é uma 
mistura entre a ficcional meri-
tocracia e muito lobby.

Não estou desacompanhado 
na ideia de eleições para juízes: 
no México e em 38 estados dos 
EUA os juízes são eleitos.

A minha ideia, na verdade é 
que os juízes ingressem na car-
reira por concurso público, mas 
progridam por eleição ou outro 
concurso especifico ou por elei-
ção, essa é uma ideia que coloco à 
mesa para discussão e polêmica.

Quando compartilhei a ideia 
com a Celinha e com o advo-
gado João Faccioli, um querido 
amigo, ouvi: “você está malu-
co?”, talvez eu seja maluco, mas 
não sou laudado ainda.

Ouvi que essa minha ideia 
comprometeria a jurisdição e 
que seriam eleitos desqualifica-
dos de todos os tipos (populis-
tas de esquerda e de direita; pas-
tores; padres; lobistas; etc. e tal, 
a que respondo: “já temos gen-
te de todos os tipos nos quadros 
do Poder Judiciário e eles, em ra-
zão dos concursos, permanece-
rão pelo menos três décadas por 
lá ou, pelo menos, até os 75 anos, 
e não apenas oito ou doze anos”. 

sobre Jurisdição
Não vejo que novos concur-

sos ou eleições compromete-
riam a jurisdição, prerrogativa 
dos órgãos do Poder Judiciário; 

nenhum argumento contrário à 
minha ideia me emociona.

O que gente séria deve deba-
ter são as causas da Judicializa-
ção da Política e da Politização 
do Poder Judiciário, pois, tal fe-
nômeno desequilibra a harmo-
nia entre os poderes e esvazia o 
necessário movimento e envol-
vimento da sociedade civil nas 
questões políticas e cidadão.

Recupero o conceito de juris-
dição na perspectiva de que o 
centro de gravidade do desen-
volvimento jurídico e da paz so-
cial não está propriamente na le-
gislação, na burocracia, na ciên-
cia do Direito ou na jurisprudên-
cia, mas na sociedade, pois, as 
estruturas e instituições nada 
mais são que artefatos humanos, 
criações humanas e não divinas.

Se cabe aos órgãos do Poder 
Judiciário harmonizar a tensão 
entre os interesses e estruturas 
institucionais, tem-se de ter em 
mente que as estruturas e insti-
tuições transformam-se conti-
nuamente, para desespero dos 
conservadores.

Ou seja, podemos pensar so-
bre isso e até concluir é uma es-
tultice.

sobre a aristocracia togada 
A reflexão que trago é a se-

guinte: o acesso à carreira de 
juiz substituto deve ser por con-
curso público, mas a promoção 
não pode ser realizada sem no-
vo concurso ou sem eleição, na 
forma que for definida por uma 
PEC, pois, cada desembargador, 
cada ministro dos tribunais su-
periores não são apenas “órgãos 
do Poder Judiciário”, são agen-
tes do Estado e agentes políti-
cos, na medida que suas deci-
sões impactam econômica, so-
cial e politicamente os entes fe-
derativos; acredito também que 
os cargos de direção dos diver-
sos tribunais deveriam ser ocu-
pados através de eleição direta, 
com participação popular efeti-
va e grande debate na sociedade.

Quem discorda, a priori, reve-
la simpatia ao viés aristocrático 
na forma como as coisas funcio-
nam hoje: o sujeito presta um 
concurso para ser juiz substi-
tuto e alguns anos depois é de-
sembargador, não pode, alguns 
anos depois aquele jovem, aque-
la jovem cheia de ideais, está 
completamente contaminada 
com a cultura aristocrática que 
o Poder Judiciário preserva com 
unhas e dentro; acredito que as 
promoções dos juízes deveriam 

Brasil atinge 5 mil superdotados e assume a 6ª 
posição no ranking global de superinteligentes

Reflexões sobre a aristocracia togada ocorrer através de novos concur-
sos ou através de eleições, esta, 
minimamente, em relação aos 
desembargadores.

Cada órgão do Poder Judiciário 
é um agente político, são profis-
sionais que carregam grande res-
ponsabilidade, suas decisões são 
capazes de influenciar no desti-
no da sociedade à qual eles de-
vem servir e que os legitima; os 
magistrados não são agentes pú-
blicos comuns, nem agentes de 
Estado comuns, são diferencia-
dos, essa é mais uma razão para, 
através de Emenda Constitucio-
nal, ser revista forma de promo-
ção para os tribunais e de aces-
so aos cargos de direção do Po-
der Judiciário.

Não sendo realizado esse deba-
te estaremos apenas reproduzin-
do a lógica aristocrática de natu-
reza essencialmente elitista, pois, 
na Democracia como um sistema 
de governo em que o poder de to-
mar importantes decisões polí-
ticas está com os cidadãos (po-
vo), direta ou indiretamente, por 
meio de representantes eleitos, 
forma mais usual.

Sobre os ministros dos tribu-
nais superiores - É comum ouvir 
de incautos que os ministros dos 
tribunais superiores deveriam ser 
“juízes de carreira”, ledo engano, 
pois, se os concursos não garan-
tem que os policiais, por exem-
plo, que ingressaram na carrei-
ra cheios de ideais, não se tornem 
truculentos ou corruptos, por que 
com juízes e juízas seria diferen-
te? São todos seres humanos.

Ademais, se os políticos, ti-
dos como ineficazes ou corrup-
tos, são submetidos ao escrutí-
nio popular, além de serem con-
trolados pelo MP, TCE, TCU, par-
lamentares, etc., por que desem-
bargadores e ministros não po-
dem ser eleitos para mandatos 
de oito ou doze anos, por que são 
submetidos apenas a ineficientes 
corregedorias e aa um CNJ que 
eles próprios presidem?

Contra o meu argumento dirão 
que os juízes precisam de “vita-
liciedade e inamovibilidade”, se-
riam condições necessárias ao 
bom exercício e adequada pres-
tação jurisdicional, pois a socie-
dade não pode ter juízes receosos 
de uma eventual demissão, ou de 
uma transferência involuntária, a 
que respondo: “eles terão, duran-
te seus mandatos”.

A eleição ou concursos para 
“subir” na carreira podem por 
fim à cultura de privilégios de 
uma categoria que, com o tem-
po, se distancia da realidade da 
sociedade.

Como digo sempre: são apenas 
ideias inconclusas, reflexões, que 
submeto às necessárias críticas.

carlos eduardo Fonseca  é presidente da Mensa Brasil
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sobre o estudo do Direito, ed. Komedi, 2007; “Tensão entre os poderes”, ed. Apparte, 2024, dentro outros
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Concurso 2850
Terça-feira, 08 de abril de 2025

Concurso 3364
Quarta-feira, 09 de abril de 2025

Concurso 2796
Sexta-feira, 04 de abril de 2025

1º sorteio

2º sorteio

Concurso 2757
Quarta-feira, 09 de abril de 2025

Concurso 6702
Quarta-feira, 09 de abril de 2025

01  02  15  26  43  50

03  15  18  25  30  48

06  12  27  35  39  48

02   06   07   10   11
12   13   14   18   20
21   22   23   24   25

02   03   06   14   15
18   20   23   26   28
37   39   46   59   61
65   68   75   79   98

27   43   51   53   78

clima região

Sol com muitas 
nuvens. Pancadas de 

chuva à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 27 o



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Nova Odessa 
vai instalar novas 
lixeiras em avenidas 
de grande circulaçãoCidades

A 131ª Subseção da OAB 
Sumaré foi o foco de três 
moções apresentadas pe-
los vereadores na 10ª sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal, que aconteceu na 
terça-feira (8). Os documen-
tos congratulam a Ordem 
dos Advogados do municí-
pio pela posse da nova dire-
toria e pela realização do 6º 
OABRIL Azul, evento para 
promover a conscientização 
sobre o Dia Mundial do Au-
tismo. As três proposituras 
foram aprovadas por unani-
midade dos vereadores pre-
sentes no plenário.

A moção nº 37/2024, 
apresentada pelo vereador 
Tião Correa (PSDB), presta 
homenagem à nova direto-
ria da OAB Sumaré, com-
posta por Dr. Kleber Olivei-
ra, como presidente; Dra. 
Mariana Blander de Castro 
Camargo Ribeiro, como vi-
ce-presidente, Dra. Gislai-
ne Cristina de Frias Pizar-
ro, como secretária geral; 
Dr. Douglas Luiz Sobral, 
como secretário-geral ad-
junto; e Dr. Paulo Roberto 
da Silva, como tesoureiro.

Também faz menção à 
posse do grupo eleito pa-

ra presidir a OAB Suma-
ré de 2025 a 2027 a moção 
nº 40/2025, assinada pelos 
vereadores Welington da 
Farmácia (MDB), Rai do 
Paraíso (Republicanos), 
Alan Leal (PRD), Joel Car-
doso (PSD), Professor Edi-
nho (Republicanos), Du-
du Lima (Cidadania), Ce-
sar Bianchi (PP), Allan San-
galli (PSB), Fabinho (PSD), 
João Maioral (PDT), Ney Do 
Gás (PV), Pereirinha (Cida-
dania), Tavares (PL), Tião 
Correa (PSDB) e Valdir de 
Oliveira (Republicanos). No 
documento, os parlamen-

tares fazem votos de “su-
cesso à nova gestão para a 
continuidade ao trabalho 
de fortalecimento da advo-
cacia, da ética e da justiça, 
promovendo ações que be-
neficiem não apenas os ad-
vogados, mas toda a comu-
nidade de Sumaré”. A sole-
nidade de posse da nova di-
retoria aconteceu no dia 4 
de abril, no salão social do 
Clube Recreativo.

Apresentada pelos mes-
mos vereadores, a moção nº 
39/2025 congratula a OAB 
pela realização do 6° OA-
BRIL Azul. O evento, de-

senvolvido pela Comissão 
da Pessoa com Deficiên-
cia, sob a coordenação das 
Dras. Solange Fazion e Ma-
ria Carolina Camargo e da 
estagiária Priscila Delfino, 
tem o objetivo de promo-
ver a conscientização so-
bre o Dia Mundial do Au-
tismo. Ocorrido no dia 6 de 
abril, na Praça Rosa Maluf, 
o 6° OABRIL Azul contou 
com diversas atrações, co-
mo aulas de zumba, pintu-
ra facial, contação de histó-
rias, personagens infantis, 
brinquedos, além de algo-
dão doce e pipoca.

Na moção, os parlamen-
tares reafirmam os “since-
ros cumprimentos e agrade-
cimentos a toda a OAB Su-
maré pela realização deste 
belíssimo evento, de grande 
relevância social”. “Reforça-
mos também nosso com-
promisso na luta contra a 
intolerância, a desigualdade 
de direitos, o preconceito e 
a discriminação. Não pode-
mos esquecer que a acessi-
bilidade é um dos princípios 
fundamentais dos direitos 
humanos e um dos pilares 
que promovem a igualda-
de”, completam.      | Da Redação

Vereadores apresentam três moções à OAB Sumaré
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Em meio a reformulação e debates sobre sistema de estacionamento rotativo, vereador Rudinei Lobo propõe 10% dos 
espaços para maiores de 60 anos e 5% a pessoas com deficiência, além da obrigatoriedade da venda de talões físicos 

Proposta quer 15% das vagas da Zona 
Azul para idosos e PCDs em Sumaré

Novos projetos devem intensificar discussão sobre funcionamento da Zona Azul no Centro

divulgação

Dois projetos de lei apre-
sentados na Câmara Mu-
nicipal de Sumaré devem 
ampliar a discussão so-
bre a reformulação do sis-
tema de estacionamento 
rotativo do município, co-
nhecido como Zona Azul. 
Uma das propostas preten-
de ampliar o percentual de 
vagas destinadas a idosos 
e pessoas com deficiência 
(PCDs) para 15%.

Segundo o PL 274/2025, 
do vereador Rudinei Lobo 
(PSB), 10% das vagas da Zo-
na Azul devem ser reserva-
das a idosos e 5% a PCDs. O 
projeto estabelece que as 
vagas deverão estar próxi-
mas aos acessos de circula-
ção de pedestres e devida-
mente sinalizadas.

Além disso, o vereador 
quer que todas as áreas da 
Zona Azul sejam claramen-
te identificadas com placas 
regulamentares contendo 
informações sobre as leis 
municipais, estaduais e fe-
derais que regem o estacio-
namento rotativo.

Outro ponto do projeto 
trata das motocicletas, mo-
tonetas e ciclomotores, que 
deverão estacionar exclusi-
vamente nas vagas destina-
das a esse tipo de veículo. O 
uso de vagas para automó-
veis por motociclistas po-
derá gerar autuação con-
forme previsto no Código 
de Trânsito Brasileiro.

Tais determinações do 
projeto se juntam a outras 
diretrizes sobre o funciona-
mento do sistema, como a 
obrigatoriedade de pontos fi-
xos de venda de talões físicos.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Em paralelo, o vereador 
também apresentou o Pro-
jeto de Lei 275/2025, que al-
tera a Lei nº 4.286/2006 e 
garante aos motoristas um 
período de tolerância de 30 
minutos antes da aplicação 
de penalidade por falta de 
regularização do estacio-
namento na Zona Azul. “A 
lei assegura maior tempo 
para os munícipes a vaga 
no local, pois devido a fal-

ta de representantes para a 
venda dos cartões de Zona 
Azul atrapalha o munícipe 
nos seus afazeres, criando 
até mesmo constrangimen-
tos e discussões no retorno 
do veículo ao deparar com 
notificação e até mesmo 
multa no veículo por não 
ter tempo hábil”, argumen-
ta o parlamentar.

As propostas, que trami-
tam na Casa de Leis, têm 

como pano de fundo o cres-
cente debate por ajustes no 
modelo atual da Zona Azul.

Recentemente, a Prefeitu-
ra de Sumaré teve aprovada 
lei que reorganiza o sistema 
de estacionamento rotativo.

A concessionária respon-
sável pela operação deverá 
fornecer, no mínimo, um 
funcionário para cada 70 
vagas. A nova legislação 
ainda abre a possibilida-

de de isenção da tarifa pa-
ra consumidores que com-
provem compras ou uso de 
serviços em estabelecimen-
tos comerciais localizados 
na área da Zona Azul.

De acordo com a lei 
aprovada, o uso das vagas 
fica limitado por tempo e 
estará sujeito ao pagamen-
to de uma tarifa específica. 
A instalação e ampliação 
do serviço ficarão a car-
go da Prefeitura Munici-
pal, que poderá determi-
nar a abrangência da Zona 
Azul conforme a demanda, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Ur-
bana e Rural.

A organização, fiscaliza-
ção e gerenciamento do sis-
tema também serão de res-
ponsabilidade da pasta. O 
tempo máximo de perma-
nência contínua nas vagas 
é de duas horas, podendo 
ser prorrogado uma úni-
ca vez pelo mesmo perío-
do. O tempo de tolerância 
estabelecido é de 15 minu-
tos sem cobrança de tarifa. 
Além disso, a reserva de va-
gas dentro da Zona Azul fi-
ca proibida.

Os horários de funciona-
mento do estacionamen-
to rotativo serão definidos 
por decreto municipal, po-
dendo ser ajustados em da-
tas especiais, como o Dia 
das Mães, Natal e Dia dos 
Pais, mediante solicitação 
da Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária 
de Sumaré (ACIAS). Caso 
um veículo permaneça ir-
regularmente estacionado 
além do prazo de tolerân-
cia, o proprietário será no-
tificado pela pasta ou pela 
concessionária responsá-

vel pelo serviço, receben-
do um aviso de irregulari-
dade no para-brisa do car-
ro. Se o usuário não regu-
larizar a situação dentro de 
24 horas, será cobrada uma 
taxa equivalente a duas ta-
rifas da Zona Azul. Persis-
tindo a irregularidade após 
esse período, o valor da pe-
nalidade será equivalente 
a dez tarifas, devendo ser 
quitado em até 72 horas.

SINAlIzAçãO
A sinalização das vagas 

será feita com marcações 
horizontais e verticais, se-
guindo as normas e pa-
drões exigidos pela legis-
lação vigente. Todo o mate-
rial de sinalização instala-
do pela concessionária se-
rá incorporado ao patrimô-
nio público ao final do con-
trato de concessão.

IDOSOS E PCDS
A lei também prevê a re-

serva de 5% das vagas da 
Zona Azul para idosos e 
2% para pessoas com defi-
ciência ou com dificulda-
de de locomoção. O esta-
cionamento nessas vagas 
será gratuito por um perío-
do máximo de três horas, 
desde que o veículo este-
ja devidamente identifica-
do com a credencial espe-
cífica emitida pelo órgão 
de trânsito. Caso um ido-
so ou pessoa com deficiên-
cia estacione fora das vagas 
reservadas para sua con-
dição, será cobrado o va-
lor normal da tarifa da Zo-
na Azul. O tempo máximo 
de permanência deverá ser 
respeitado e, se excedido, o 
veículo será notificado por 
estacionamento irregular.

Desde a adesão ao Sis-
tema Nacional de Segu-
rança Alimentar e Nutri-
cional (SISAN) em mar-
ço deste ano, o município 
de Sumaré tem ampliado 

suas estratégias para ga-
rantir alimentação sau-
dável e acessível à popu-
lação. Uma das frentes de 
atuação é a revitalização 
das feiras livres, que ago-
ra contam com iniciativas 
integradas da Secretaria 
de Obras e da Secretaria 

da Inclusão e Assistência 
Social, por meio da área 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional (SAN). 

Com o objetivo de apro-
ximar a população de ser-
viços essenciais, a prefei-
tura está implementando 
espaços de atendimen-

to dentro das feiras, on-
de profissionais oferecem 
orientação nutricional, 
avaliação socioeconômica 
e encaminhamentos para 
programas como o Bolsa 
Família e o Auxílio Bra-
sil. “Queremos que as fei-
ras sejam não apenas lo-

cais de compra, mas tam-
bém de acesso a direitos”, 
explica Noemi Stein Scias-
cio, secretária da Inclusão 
e Assistência Social. 

Outro eixo importan-
te é a capacitação dos fei-
rantes, com workshops so-
bre boas práticas de ma-

nipulação de alimentos, 
controle de qualidade e 
aproveitamento integral 
dos produtos. A fiscaliza-
ção também foi reforçada 
para assegurar que os ali-
mentos comercializados 
atendam aos padrões de 
segurança.

Segurança alimentar é fortalecida nas feiras livres de Sumaré
COMIDA SAUDávEl



Rotina desgastante

Josiani Silva de Jesus, de 40 anos, do bairro Bela Vista, faz tratamento diário de câncer de mama em São Paulo e 
diz ficar dia todo sem comer porque a prefeitura não fornece nenhuma refeição; prefeito Murilo Rinaldo é cobrado 

Pacientes oncológicos 
de Monte Mor que se des-
locam a outras cidades para 
tratamento têm enfrentado 
um desafio além da própria 
doença: a ausência de ali-
mentação durante as longas 
e cansativas viagens.

Uma das pacientes, Josia-
ni Silva de Jesus, de 40 anos, 
do bairro Bela Vista, afirma 
ficar o dia todo sem comer. 
Ela faz tratamento do cân-
cer de mama em São Paulo 
diariamente. Sai às 4h30 e 
retorna às 21h em uma ro-
tina de radioterapia.

“Fico o dia todo sem co-
mer porque sou mãe solo 
e pago aluguel, então aca-
ba, não dá o dinheiro, fico 
sem comer e não recebo 
alimentação da prefeitura. 
Agora vou todos os dias pa-
ra São Paulo, saio às 4h30 
e só retorno pra casa umas 
21h, muitas vezes fico com 
fome”, relatou.

A situação foi levada à 
Câmara Municipal pela ve-
readora Milziane Menezes 
(MDB), que cobra oficial-
mente o prefeito Murilo Ri-
naldo (PP) solicitando que a 
prefeitura passe a oferecer 
alimentação aos pacientes 
com câncer e seus acompa-

Josiani Silva de Jesus faz radioterapia na capital paulista e relata que fica com fome

Pacientes de Monte Mor viajam para 
tratamento de câncer sem alimentação

divulgação
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Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJ. DE EXP. DE MERCADORIA

  ANALISTA CONTÁBIL

  AUXILIAR DE LIMPEZA

  AUXILIAR DE CALANDRA

  ASSISTENTE FISCAL JÚNIOR 

  ASSISTENTE DE FROTA

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE RH

  AUXILIAR DE REVISÃO

  AUXILIAR FISCAL

  BALCONISTA

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  CONS. DE VENDAS DE TURISMO

  MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO

  OPERADOR DE DOBRADEIRA

  OPERADOR DE CORTE E DISCO

  MOTORISTA OPERADOR MUNK

  MOTORISTA ENTREGADOR

  OPERADOR DE SERRA

  OP. DE TORNO REVOLVER

  PREPARADOR DE CARGA E DESC.

  SUPERVISOR DE FROTA

  TORNEIRO MECÂNICO

AJUDANTE DE PRODUÇÃO
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
Residir em Nova Odessa ou Sumaré. 

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Para simplificar o aten-
dimento ao cliente e tornar 
o acesso aos serviços ainda 
mais rápido, a BRK, conces-
sionária responsável pelas 
operações de água e esgo-
to em Sumaré, disponibi-
liza a agência virtual Mi-
nha BRK. Dentre os servi-
ços mais procurados na Lo-
ja de Atendimento está o 
simulador de fatura, dis-
ponível para ser realizado 
de forma prática e ágil pe-
la agência virtual, sem ne-
cessidade de deslocamento 
por parte dos clientes.  

Pela Minha BRK é possí-
vel acessar com facilidade 
diversos serviços como: tro-
ca de titularidade, religa, se-
gunda via, minhas contas, 
histórico de consumo, au-
toleitura, simulador de fatu-
ras, débito automático, noti-
ficar problemas, ligação no-
va e atualização cadastral.  

Com o simulador, é pos-
sível prever o quanto a pró-
xima fatura custará. Basta 
preencher dados básicos, 
como categoria do imóvel 
(residencial, comercial, in-
dustrial, pública e social); 
tipo de ligação (água, esgo-
to ou água e esgoto); o nú-
mero de imóveis abasteci-
dos pelo mesmo hidrôme-
tro e o volume de consumo 
do dia. Para calcular o volu-
me, o cliente deve subtrair 
o número de medição que 
consta na última fatura pelo 
número atual que aparece 

no hidrômetro, na cor preta.  
Além de incentivar o 

consumo consciente, o mo-
nitoramento também aju-
da no planejamento finan-
ceiro familiar, uma vez que 
é possível acompanhar de 
maneira prática o consu-
mo e o valor corresponden-
te. Outra vantagem é poder 
monitorar vazamentos e pi-
cos de consumo.  

“O simulador de fatura 
é uma ferramenta essen-
cial para nossos clientes. 
Ele permite prever o valor 
da próxima conta de forma 
prática e rápida, sem a ne-
cessidade de deslocamen-
to. Isso não apenas incenti-
va um consumo mais cons-
ciente, mas também facili-
ta o planejamento finan-
ceiro familiar, ao possibili-

tar o acompanhamento do 
consumo em tempo real”, 
destaca Adriano Mendon-
ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré. 

CadastRo atualizado 
O cliente precisará estar 

com o cadastro atualizado 
para que consiga acessar a 
agência virtual Minha BRK. 

Além da Minha BRK, a 
concessionária disponi-
biliza o atendimento via 
WhatsApp pelo número 
(11) 99988-0001 de segun-
da a sexta, das 8h às 20h, e 
sábados das 8h às 14h. O te-
lefone 0800 771 0001 e o si-
te funcionam 24 horas. Em 
horário comercial, a con-
cessionária conta também 
com a página no Facebook 
para atendimentos.  

Sumareenses podem acessar 
simulador pelo Minha BRK 

Concessionária disponibiliza opções online 
para facilitar ainda mais acesso a serviços

fatuRa de água

divulgação

nhantes em deslocamentos 
fora do município.

De acordo com a verea-
dora, muitos moradores 

precisam se dirigir com 
frequência a centros es-
pecializados de outras ci-
dades para consultas, exa-

mes, sessões de quimiote-
rapia ou radioterapia. No 
entanto, o transporte for-
necido pelo município não 

contempla qualquer forma 
de lanche ou refeição, o que 
tem levado pacientes — já 
fragilizados pela doença e 
pelos efeitos colaterais do 
tratamento — a realizar as 
viagens em jejum.

“A maioria dessas via-
gens acontece em horários 
críticos, como o início da 
manhã ou durante a tarde, 
o que coincide com as prin-
cipais refeições. Muitos pa-
cientes não têm condições 
financeiras de arcar com 
alimentação fora de casa e 
acabam passando longos 
períodos sem se alimentar”, 
destacou Milziane.

Quando transportados 
em horários de pico e veí-
culos da prefeitura tran-
sitam pela Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguir-
re Proença (SP-101), por 
exemplo, a via apresenta 
congestionamentos diá-
rios no trecho Hortolân-
dia-Campinas, aumentan-
do o tempo de viagem.

A parlamentar aponta 
que trata-se de uma ques-
tão de dignidade. “Esta-
mos falando de pessoas 
que enfrentam uma luta 
diária contra uma doença 
extremamente debilitante. 
Garantir um lanche, ain-
da que simples, é um ges-
to de humanidade e cuida-

do”, pontuou.
Milziane solicita que o 

Executivo acione os seto-
res competentes para im-
plementar a distribuição 
de alimentação, ao menos 
em caráter emergencial, 
enquanto estuda uma po-
lítica pública permanente 
para esse grupo.

 “A luta contra o câncer 
já é dura demais. Não po-
demos permitir que falte o 
mínimo para quem enfren-
ta essa batalha”, finalizou a 
vereadora.

outRo lado
A Prefeitura de Monte 

Mor informou que “dife-
rentemente de muitos mu-
nicípios, a prefeitura ce-
de os veículos para trans-
portar os pacientes onco-
lógicos até o local onde ca-
da um realiza o seu trata-
mento”. “Não medimos es-
forços para oferecer o me-
lhor meio de transporte a 
todos, temos inclusive veí-
culos adaptados. No entan-
to, no momento não há ne-
nhuma lei municipal que 
obrigue a prefeitura a ofere-
cer alimentação a esses pa-
cientes. Inclusive, vale des-
tacar que a viagem que es-
ses pacientes fazem é de no 
máximo quatro horas”, dis-
se, por meio de nota.
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Ataque de abelhas 
deixa 6 feridos e 
interdita Seminário 
de Nova VenezaCidadesQUINTA-FEIRA
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Nos primeiros três me-
ses de 2025, a equipe do 
Setor de Zoonoses da Pre-
feitura de Nova Odessa 
promoveu exatas 10.049 
ações contra o mosquito 
Aedes aegypti, transmis-
sor dos vírus da dengue, 
zika, chikungunya e febre 
amarela. Em Nova Odes-
sa, o trabalho de comba-
te ao mosquito transmis-
sor do vírus é diário, e en-
volve ainda palestras de 
orientação em locais co-
mo escolas, igrejas, enti-
dades e empresas.

Os agentes visitaram 
mais de 8.300 imóveis du-
rante o trabalho de rotina, 
o BCC (Busca Casa a Casa) 
por criadouros realizado de 
segunda a sexta-feira, além 
de mais de 1.500 visitas do-
miciliares de orientação e 
remoção de materiais dos 
quintais durante os “arras-
tões” dos sábados, realiza-
dos desde janeiro.

Além disso, os agentes já 
estão realizando uma nova 
ADL (Avaliação de Densi-
dade Larvária) periódica, 
que é estudo de campo que 
“conta” os criadouros en-
contrados e aponta as re-
giões da cidade com maior 
risco para a presença do in-
seto, orientando e direcio-
nando os esforços para os 
próximos meses.

PALESTRAS
Um aspecto positivo da 

“guerra ao mosquito” de 
2025 na cidade tem sido o 
intenso cronograma de pa-
lestras e ações de conscien-
tização contra o mosquito 
Aedes aegypti. As servido-
ras Meria Brito e Katia Fer-
rari já estiveram em locais 
como a APAE Nova Odes-
sa, o Colégio Biocêntrico, a 
Paróquia São Jorge, o SOS/
SEANO (Serviço de Orien-
tação e Solidariedade/Ser-
viço Educacional do Ado-
lescente de Nova Odessa) – 
a “guardinha” – e em diver-

sas escolas públicas munici-
pais, como a EMEB Profes-
sora Haldrey Michelle Bue-
no, no Jardim São Manoel.

“Nestes encontros, são 
promovidas palestras edu-
cativas sobre o ciclo de vi-
da do Aedes aegypti e so-
bre as doenças que ele 
transmite, debates e dinâ-
micas interativas para en-
gajar o público na preven-
ção, através da utilização 
de maquetes e vídeos edu-
cativos, além da distribui-
ção de panfletos sobre o 
tema”, explicou a diretora 
de Saúde, Joseane Gomes.

Zoonoses ultrapassa 10 mil ações 
contra dengue em Nova Odessa

Intenso cronograma de conscientização é realizado

divulgação

SomENTE Em 2025

Voluntários da Asso-
ciação Griots – os Con-
tadores de Histórias vão 
marcar presença em mais 
uma edição do AMAAH 
Orgulho Autista, evento 
promovido pela Associa-
ção de Mães e Amigos dos 
Autistas de Hortolândia, 
que vai acontecer no do-
mingo (13), a partir das 
9h, no Observatório Am-
biental Parque Escola 
(antigo CREAPE), no Jar-
dim Santa Clara do Lago, 
em Hortolândia. 

O evento celebra a cam-
panha Abril Azul, movi-
mento global instituí-
do pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) pa-
ra promover a conscienti-
zação sobre o Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
Mais do que disseminar 
informações, a campa-
nha busca sensibilizar a 
sociedade, incentivando 
a compreensão da neuro-
diversidade e o reconheci-
mento do potencial único 
de cada pessoa com TEA. 

Em Hortolândia, o le-
ma este ano é “Informa-
ção gera empatia, empatia 
gera respeito”, destacando 
a importância do conhe-
cimento e da inclusão. Os 
voluntários da Griots leva-
rão a magia da contação 

de histórias, enquanto o 
evento terá diversas atra-
ções, como rodas de con-
versa com terapeutas es-
pecializados em TEA, sol-
tura de balões e a oferta de 
serviços essenciais presta-
dos por diferentes secreta-
rias municipais, entre elas 
Mobilidade Urbana, Saú-
de, Educação, Cultura, In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social e Esporte. 

Haverá ainda o tradi-
cional Varal Solidário, 
além de atividades re-
creativas, como brinque-
dos infláveis, pintura fa-
cial e a experiência inte-
rativa do Cão Terapia, pro-
porcionando momentos 
de acolhimento e lazer pa-
ra os participantes. 

Fundada em 2003, a 
Associação Griots – Os 
Contadores de Histórias 
é uma entidade sem fins 
lucrativos, cujos voluntá-
rios usam a contação de 
histórias como ferramen-
ta de apoio emocional pa-
ra crianças-pacientes hos-
pitalares e seus familia-
res. Por meio de histórias 
leves, alegres e motivado-
ras, os voluntários favo-
recem a humanização do 
ambiente hospitalar, con-
tribuindo positivamente 
para o bem-estar dos pa-
cientes, seus familiares e 
a equipe de profissionais 
envolvidos no tratamento. 

Associação Griots vai 
participar da AMAAH 
Orgulho Autista, dia 13

Em HoRToLâNdIA

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Objetivo é melhorar nível de limpeza urbana nas principais áreas do município, simplificando e incentivando descarte 
correto de lixo, além de zelar pelo título de ‘Paraíso do Verde’ que caracteriza cidade; secretário destaca expectativas

Nova Odessa vai instalar lixeiras em 
vias de grande circulação de pessoas

Serão instalados 20 conjuntos de lixeiras duplas em alumínio nas vias de maior movimento

divulgação

A Secretaria de Meio 
Ambiente de Nova Odes-
sa vai instalar novos con-
juntos de lixeiras nos can-
teiros centrais e calçadas 
de pedestres das princi-
pais avenidas e ruas da ci-
dade. A ideia é facilitar o 
descarte correto de itens 
como copos e garrafas uti-
lizados por quem caminha 
ou passeia pelas vias mais 
utilizadas para esta finali-
dade, por exemplo.

A ação faz parte de uma 
iniciativa da pasta e tem 
como objetivo reforçar o 
cuidado com a limpeza da 
cidade, mantendo o título 
de “Paraíso do Verde” pa-
ra Nova Odessa.

Os 20 conjuntos de li-
xeiras duplas em alumínio 
serão posicionados em lo-
cais estratégicos da cidade, 
sendo colocados em vias de 
grande circulação, incenti-
vando a população a cola-
borar com a preservação da 
cidade e do meio ambiente. 
Os itens foram doados pela 
empresa WM ao município, 
em apoio às ações do Pro-
grama “Nova Odessa Cida-

de Limpa” 2025.
De acordo com o secre-

tário de Meio Ambiente, 
Rafael Brocchi, a ação tem 
como foco fazer com que a 
população colabore com a 
limpeza da cidade, descar-
tando lixo no lugar corre-
to. “Sabemos que manter 
a cidade limpa é um de-
ver de todos e essa é mais 
uma ferramenta que ofere-
cemos à população. As li-
xeiras estarão em pontos 
de grande circulação, con-
tribuindo para uma Nova 
Odessa mais organizada e 
limpa”, destacou.

Para o secretário-adjun-
to Diego Tonucci, “é uma 
importante ação também 
de educação ambiental, 
além de promover o des-
carte correto e facilitar o re-
colhimento”. “Infelizmente 
tem gente que ainda joga li-
xo no chão, muitos motoris-
tas que jogam seu lixo pela 
janela do carro”, disse.

Descartar qualquer ob-
jeto pela janela do veícu-
lo em movimento é infra-
ção de trânsito e gera mul-
ta de R$ 140,00, com quatro 
pontos na carteira, além de 
poder causar acidentes gra-
víssimos.

As lixeiras foram doa-
das por uma empresa lo-
cal, que preza pela preser-
vação ambiental. A insta-
lação está prevista para os 
próximos dias e receberão 
as lixeiras os locais onde 
existe maior circulação de 
pessoas, como as aveni-
das principais. “A expec-
tativa é que aconteça uma 
redução significativa no 
descarte irregular de lixo 
na cidade. Além disso, es-
tamos também realizan-
do o plantio de árvores, a 
manutenção de áreas ver-
des e campanhas de edu-
cação ambiental”, finali-
zou o secretário.

A Campanha “Nova 
Odessa Cidade Limpa” visa 
a conscientização da po-
pulação para a importân-
cia de descartar lixo, en-
tulho, galhos e móveis ve-
lhos nos locais adequados, 
evitando a multiplicação 
do mosquito transmissor 
dos vírus da dengue, zika, 
chikungunya e febre ama-
rela, combatendo os alaga-
mentos em vias públicas 
causados pelo entupimen-
to de bocas de lobo e gale-
rias e mantendo um am-
biente urbano organizado.

da Redação  l  NovA odESSA
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“A proposta da Saúde Mu-
nicipal é que as informações 
sejam multiplicadas por to-
da a comunidade, contri-
buindo desta forma por 
uma cidade mais conscien-
te e protegida contra o mos-
quito”, completou Joseane.

As equipes do Setor 
de Zoonoses continuam 
atuando diariamente con-
tra o Aedes, mas é neces-
sário a adesão da popula-
ção, pois os criadouros são 
encontrados majoritaria-
mente no interior dos imó-
veis residenciais e comer-
ciais, onde estão de 80% a 
90% das larvas.

A Secretaria de Saúde 
também segue vacinando os 
adolescentes de 10 a 14 anos 
contra a dengue, diariamen-
te, e moradores de todas as 
idades contra a febre ama-
rela. As vacinas estão dispo-
níveis nas 7 UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) de Nova 
Odessa. Ambas as vacinas 
protegem para a vida toda.

Até a terça-feira (8), No-
va Odessa registrava 340 
casos positivos de dengue 
no ano – número que varia 
diariamente conforme no-
vas notificações de casos 
positivos são informadas 
pelos serviços de saúde pa-
ra a Vigilância Epidemio-
lógica do município. Para 
comparação, nos três pri-
meiros meses de 2024, a ci-
dade registrou 1.673 casos 
positivos da doença.
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A Câmara de Monte Mor 
aprovou cinco Projetos de 
Resolução (PR) que regu-
lamentam regras de licita-
ções e contratos no âmbi-
to do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, 
as proposituras foram vo-
tadas em bloco e aprova-
das por unanimidade nes-
ta semana.

O presidente da Câma-
ra, Beto Carvalho (PP), ex-
plicou que as regulamenta-
ções foram elaboradas por 

funcionários de carreira da 
Casa, visando regularizar o 
Legislativo perante as no-
vas legislações, em confor-
midade com regras do Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE-SP).

O PR 4/2025 estabelece 
os critérios para uso da for-
ma de pagamento de des-
pesas denominada “regime 
de adiantamento”, prevista 
na Lei Federal 4.320/1964. 
A adequação decorre da 
revogação da Lei Fede-
ral 8666/1993, que funda-
mentava o regime, ante-
riormente.

A regulamentação, na 
Câmara, das contratações 
diretas previstas na Lei Fe-
deral 14133/2021, que dis-
põe sobre licitações e con-
tratos administrativos, 
consta do PR 5/2025. Se-
gundo a Mesa, o projeto 

visa adaptar o regulamen-
to “à realidade estrutural e 
aos fluxogramas”.

OUTROS PROJETOS
Ainda foram aprovados 

os PRs 6 (sobre o “sistema 
de registro de preços pa-
ra licitações”), 7 (regula-
mentando a “pesquisa de 
preços para aquisição de 
bens e serviços em geral”) 
e 8/2025 (com a “revisão 
das atribuições do agente 
de contratação e equipe de 
apoio da Câmara”).

Os vereadores também 
aprovaram o PR 9, que visa 
“adaptar o regulamento ge-
ral da aplicação prática da 
Lei 14133”. E, ainda por una-
nimidade, em votação sepa-
rada, foi aprovada a Emen-
da Modificativa 2/2025, da 
Mesa Diretora, que adequa 
o PR 9 à técnica legislativa.

Câmara aprova regulamentações 
para compras em Monte Mor

Proposituras da Mesa diretora promovem adequações em normas de licitações

divulgação

AqUiSiçõES E cOnTRATOS

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico de 
Sumaré promove no próxi-
mo dia 7 de maio, das 9h às 
16h, o Feirão de Emprego 
com diversas oportunida-
des para quem busca in-
serção ou recolocação no 
mercado de trabalho. 

O evento acontecerá na 
Faculdade Anhanguera, 
localizada na Avenida Eu-
gênia Biancalana Duarte, 
501, no Jardim Primavera.

Durante o feirão, empre-
sas da região estarão rece-

bendo currículos presen-
cialmente, além de rea-
lizarem pré-entrevistas 
com candidatos. A inicia-
tiva contará também com 
orientações jurídicas gra-
tuitas, com foco em direi-
tos trabalhistas, além do 
apoio do Polo de Empre-
gabilidade Inclusiva (PEI), 
que garante atendimento 
especializado para pessoas 
com deficiência.

O ut ro dest aque do 
evento é a participação da 
Associação de Educação 
do Homem do Amanhã 
(Guardinha), que tam-
bém oferecerá suporte e 

encaminhamentos para 
jovens em busca do pri-
meiro emprego.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Ed Carlo Michelin, desta-
ca a importância da ini-
ciativa. “Nosso objetivo 
é aproximar a população 
das oportunidades e fa-
cilitar o acesso ao merca-
do de trabalho. Além das 
vagas oferecidas, estamos 
promovendo um ambien-
te de apoio, com orienta-
ção e inclusão, para que to-
dos tenham chances reais 
de conquistar um empre-
go digno”, afirmou.

Sumaré prepara Feirão de Emprego 
com orientações a trabalhadores

interessados poderão entregar currículos a empresas da região de forma presencial

OPORTUnidAdES REAiS

divulgação

REgUlARizAçãO fUndiáRiA

Após décadas de espera, moradores conseguem garantir segurança jurídica para seus imóveis; chefe do Executivo afirma 
que mais do que documentos, prefeitura viabiliza ‘dignidade e realização de sonhos’; famílias comemoraram conquista

A Prefeitura de Sumaré 
realizou a entrega de 56 tí-
tulos de habitação para fa-
mílias que aguardavam há 
anos pela regularização 
de seus imóveis. A cerimô-
nia contou com a presen-
ça do prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos), 
do vice-prefeito André da 
Farmácia (MDB), do se-
cretário municipal de Ha-
bitação, Moisés Paschoa-
lim Machado, além de ou-
tros secretários e autori-
dades municipais. 

A ação representa mais 
um passo importante na 
política de habitação do 
município, garantindo 
segurança jurídica para 
dezenas de moradores de 
Sumaré. Para muitos, foi 
a realização de um sonho 
antigo. 

Uma moradora identi-
ficada como Jennifer, do 
Jardim das Orquídeas, re-
cebeu o título em nome da 
avó, que esperava pela re-
gularização há 23 anos. 
“Minha avó ficou muito 
feliz com essa conquista. 
Foi uma oportunidade de 
vir pegar a regularização 
por ela. Tanto ela como nós 

ação é passo fundamental na política de habitação do município, diz governo Henrique

Henrique do Paraíso entrega títulos de 
habitação para 56 famílias de Sumaré

divulgação Durante a entrega, o 
prefeito Henrique do Pa-
raíso destacou o compro-
misso da gestão com a dig-
nidade das famílias suma-
reenses. “Hoje é um dia de 
muita emoção. Estamos 
entregando mais do que 
documentos: estamos en-
tregando dignidade, segu-
rança e a realização de um 
sonho para muitas famí-
lias. Seguimos trabalhan-
do com responsabilidade e 
carinho por toda a popula-
ção de Sumaré”. 

O vice-prefeito reforçou 
a importância da regulari-
zação fundiária no muni-
cípio. “São décadas de es-
pera que estão sendo resol-
vidas com trabalho sério 
e compromisso. É gratifi-
cante ver o sorriso no rosto 
de cada morador que ago-
ra tem em mãos a certeza 
do que é seu por direito”. 

O secretário de Habita-
ção, Moisés Paschoalim 
Machado, ressaltou os esfor-
ços da equipe para avançar 
na regularização dos imó-
veis. “Sabemos o quanto 
cada título entregue repre-
senta para essas famílias. É 
um trabalho técnico, muitas 
vezes burocrático, mas que 
tem um resultado humano 
de grande valor”, disse.

estamos muito felizes, é a 
realização de um sonho”, 
contou emocionada. 

Maria do Carmo da Sil-
va, que viveu durante 13 
anos no bairro São Do-
mingos, também come-
morou a conquista. “Pas-

sei muita dificuldade, mas 
hoje moro no Orquídeas, 
que é um bairro bom. 
Agradeço a Deus, ao pre-
feito e vice por essa reali-
zação”, afirmou. 

Outro beneficiado, Pau-
lo Antônio de Souza, tam-

bém do Jardim das Orquí-
deas, expressou sua grati-
dão. “Esperei por 24 anos 
esse documento. Estou 
muito feliz. Agradeço o 
prefeito Henrique e todos 
que trabalham com ele, 
que estão nos ajudando”. 

Talita Santos, que aguar-
dava o documento há mais 
de três anos, também ce-
lebrou. “Estou muito feliz 
por ter conseguido essa 
documentação. É uma vi-
tória para mim e para mi-
nha família”. 
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NOVAS OBRAS

Prefeitura inicia intervenção próximo ao Lago da Fé e empresa contratada pelo município executa limpeza do terreno 
nesta semana; paralelamente, cidade sedia Fórum de Mobilidade Urbana e recebe secretários municipais de todo país

À medida que Horto-
lândia cresce, é necessá-
rio abrir novos caminhos 
para a população circu-
lar pela cidade. Nesta se-
mana, a prefeitura iniciou 
a construção de um viário 
na região do Parque Ga-
briel, próximo ao parque 
socioambiental Lago da Fé. 
A empresa contratada pelo 
município começou a obra 
com a limpeza do terreno, 
executada com trator. 

De acordo com a Secre-
taria de Obras, o novo viá-
rio terá trajeto perpendi-
cular à Avenida Wesley 
Dias Rodrigues, ao lado da 
lagoa de contenção, e subi-
rá até a Rua Carlos Rober-
to de Melo. 

Conforme o projeto da 
obra, a via terá em torno de 
6.300 m² de extensão, com 
uma pista de ida e a outra 
no sentido contrário. Tam-
bém serão feitas calçadas. 
Ainda de acordo com a Se-
cretaria de Obras, o proje-
to prevê a pavimentação de 
trechos de duas ruas que 
cortam o novo viário. 

Após a limpeza do terre-
no, a próxima etapa será a 
implantação de rede subter-
rânea de drenagem pluvial. 
A obra é executada com re-
cursos oriundos de emenda 
parlamentar estadual e do 

Nova via totalizará 6.300 m² de extensão, com pistas em dois sentidos; calçadas também serão construídas 

Parque Gabriel, em Hortolândia, terá 
novo viário já para segundo semestre

divulgação na e Reunião Extraordiná-
ria do Fórum Nacional. O 
encontro acontece a partir 
das 9h, no auditório da Câ-
mara Municipal, localiza-
do na Rua Joseph Paul Ju-
lien Burlandy, 250, no Par-
que Gabriel. A cidade re-
ceberá aproximadamente 
250 secretários e dirigen-
tes de Mobilidade Urbana 
de cidades do Estado de São 
Paulo e do Brasil, com o ob-
jetivo de compartilhar ex-
periências, projetos e pro-
postas em diferentes temas 
sobre o assunto, pensan-
do nas ações de agora e do 
futuro. O secretário nacio-
nal de Mobilidade Urbana 
e ex-prefeito de Santa Bár-
bara d’Oeste, Denis Eduar-
do Andia é presença confir-
mada no Fórum. 

O Fórum Paulista de Mo-
bilidade Urbana é uma en-
tidade fundada por prefei-
tos, secretários e dirigen-
tes de empresas públicas 
de transporte e de trânsi-
to, que realiza reuniões a 
cada três meses. As suges-
tões das reuniões elabora-
das no Fórum Paulista são 
encaminhadas para ór-
gãos estaduais e nacionais 
como o Cetran (Conselho 
Estadual de Trânsito), Se-
natran (Secretaria Nacio-
nal de Trânsito), Associa-
ção Nacional de Transpor-
tes Públicos, Ministério das 
Cidades e outros.

município. A estimativa da 
Secretaria é que a obra de-
va ser concluída no segun-
do semestre deste ano. 

Desde 2017, com a cria-
ção da Secretaria de Mo-
bilidade Urbana da Prefei-
tura, Hortolândia melho-
ra, gradativamente, os ín-
dices de segurança viária 
com ações realizadas pe-
la Administração Munici-
pal. Os números de aciden-
tes viários dentro dos limi-
tes do município registram 
quedas. De acordo com da-
dos do Infosiga (Sistema de 

Informações Gerenciais de 
Acidentes de Trânsito do 
Estado de São Paulo), em 
2024, Hortolândia foi a ci-
dade com mais de 200 mil 
habitantes em todo o Esta-
do que registrou o menor 
número de acidentes com 
vítimas fatais. Segundo o 
sistema, foram computa-
das oito mortes no perío-
do. Já na comparação entre 
2017 e 2021, houve uma re-
dução de 79% nos acidentes 
com vítimas nas ruas e ave-
nidas dentro dos limites do 
município. Em 2022, a cida-

de revisou o plano de mo-
bilidade urbana e, no mes-
mo ano, houve queda de 
acidentes com mortes nas 
principais avenidas. 

Para salvar vidas no 
trânsito, a prefeitura reali-
za uma série de ações, que 
vão de atividades educati-
vas com motoristas e pe-
destres, reforço na sina-
lização, até a implanta-
ção de radares controla-
dores de velocidade, prin-
cipal medida adotada pa-
ra a redução de mortes no 
trânsito da cidade. Além 

disso, acontecem, perio-
dicamente, mutirão de 
Tapa-Buraco em todas as 
regiões, reforço da sinali-
zação de solo, atividades 
educativas e investimen-
tos na malha cicloviária. 

FÓRUM DE MOBILIDADE 
Com bons números re-

gistrados nos últimos anos, 
Hortolândia sedia nesta 
quinta-feira (10) e sexta-
-feira (11), a 92ª edição do 
Fórum Paulista de Secre-
tários e Dirigentes Públi-
cos de Mobilidade Urba-

Aproximadamente 115 
crianças, estudantes da 
Emeief (Escola Municipal 
de Educação Infantil e En-
sino Fundamental) Zenai-
de Ferreira de Lira Seorlin, 
no Remanso Campineiro, 
tiveram, nesta quarta-fei-
ra (09), uma aula diferen-
te sobre meio ambiente e 
sustentabilidade, condu-
zida pelo “Capitão Natu-
reza”, um simpático palha-
ço defensor das causas am-
bientais, em Hortolândia. 

O personagem, vivido 
pelo servidor Ricardo Za-
noni, foi criado há mais 
de 30 anos. Com a ajuda 
dele, a equipe de educa-
ção ambiental da prefei-

Ação lúdica leva educação ambiental 
para 115 estudantes de Hortolândia

‘Capitão Natureza’ conversou sobre meio ambiente e sustentabilidade com alunos

divulgação

REDE MUNIcIpAL 

Durante a sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal 
de Hortolândia desta se-
mana, o vereador Aldemir 
Clemente (Podemos) apre-
sentou indicações voltadas 
à inclusão e ao bem-estar 
de pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
As propostas abordam des-

de a inserção no mercado 
de trabalho até a criação 
de espaços públicos mais 
acessíveis e inclusivos. 

A Indicação nº 1197/2025 
sugere ao Executivo Muni-
cipal a criação de um pro-
grama específico voltado à 
inserção de pessoas com au-
tismo no mercado de traba-
lho. Na justificativa, o verea-
dor destaca que a iniciati-
va tem como objetivo com-

bater o preconceito, valo-
rizar as habilidades dessas 
pessoas e promover um am-
biente profissional mais hu-
manizado e acolhedor. 

O programa, segundo a 
proposta, deverá ser elabo-
rado com base em análi-
se técnica de profissionais 
especializados, garantin-
do ações efetivas e adequa-
das à realidade das pessoas 
com TEA. 

Outra proposta apresen-
tada pelo vereador, a Indi-
cação nº 1199/2025, propõe 
a realização de estudos pa-
ra a criação de espaços pú-
blicos inclusivos, com foco 
especial em crianças com 
autismo. A ideia é adaptar 
praças e parques da cida-
de para que contem com 
áreas sensoriais, com di-
ferentes texturas, sons sua-
ves, cores vibrantes e ativi-

dades interativas que esti-
mulem os sentidos e pro-
movam a inclusão. 

A proposta também 
prevê a instalação de pla-
cas informativas sobre as 
adaptações realizadas e a 
importância da acessibili-
dade, incentivando o uso 
consciente e respeitoso dos 
espaços públicos. 

“Oferecer ambientes 
acessíveis e inclusivos é 

fundamental para garan-
tir o direito de brincar, so-
cializar e se desenvolver 
com segurança e dignida-
de”, reforça o vereador. 

Ainda foi aprovada a 
Moção nº 73/2025, tam-
bém de autoria do ve-
reador Aldemir Clemen-
te, em apoio ao Dia Mun-
dial da Conscientização 
do Autismo, celebrado em 
2 de abril. 

Parlamentar pede programa para pessoas com autismo
MERcADO DE tRABALhO 
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to, quando eu estou de ca-
ra limpa e quando eu estou 
com o personagem. É que 
a ludicidade consegue en-
volver os adultos, as crian-
ças, os adolescentes. Ao 
longo da vida, a gente vai 
conseguindo ficar muito 
mais sensível e fazer uma 
viagem com eles, dentro 
da ludicidade, por conta do 
figurino. A fala é mais di-
dática. O mesmo conteú-
do que eu uso com o ado-
lescente ou com o adulto, 
eu estou usando com essa 
faixa etária de três a cin-
co anos, porque eu acre-
dito que eles têm uma fa-
cilidade de assimilação 
muito grande. O persona-
gem consegue fazer uma 
viagem com as crianças, 
até os adolescentes, até os 
professores que ali estão. 
Eles conseguem, no mo-
mento de diversão, ouvir 
com atenção tudo que nós 
falamos lá”, afirma Zano-
ni, que atualmente é dire-
tor de Educação Ambiental 

da Secretaria de Meio Am-
biente, Desenvolvimento 
Sustentável e Assuntos Cli-
máticos. 

Durante a ação lúdica, 
“Capitão Natureza” abor-
dou temas importantes pa-
ra a cidade, como o des-
carte correto de “lixo” (re-
síduo sólido), o uso racio-
nal de água e energia elé-
trica, a prevenção às quei-
madas e a guarda respon-
sável de animais domés-
ticos. A ideia é sensibili-
zar para conscientizar, a 
partir de situações práti-
cas, do dia a dia, como, por 
exemplo, o tempo de dura-
ção do banho, o apagar das 
luzes ao sair da sala e on-
de descartar corretamen-
te o papel de bala e o pa-
pel amassado. 

Nesta quinta-feira (10), 
“Capitão Natureza” voltará 
à Emeief Zenaide Seorlin 
para outras 95 crianças. A 
ação acontece em parceria 
com a Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia. 

tura pode mais facilmen-
te, de maneira suave e lú-
dica, despertar em crian-
ças, jovens e adultos, uma 

maneira diferente de lidar 
com o meio ambiente. 

“Esse personagem faz 
parte da minha vida já há 

uns 30 anos e eu trouxe pa-
ra o então Núcleo de Edu-
cação Ambiental. Perce-
bi que muda muito, mui-



susto e ferroadas

Homem com problemas de locomoção levou mais de 200 picadas pelo corpo, 
de acordo com bombeiros; prédio, localizado na região de Nova Veneza e que 
reúne algumas secretarias municipais, precisou ser evacuado e ficou fechado

Seis pessoas sofreram fe-
rimentos devido a um ata-
que de abelhas no Centro 
Administrativo de Suma-
ré, situado em Nova Vene-
za. O caso ocorreu na ma-
nhã desta quarta-feira (9), 
provocando a evacuação 
do prédio. Dentre as víti-
mas, um homem com pro-
blemas de locomoção foi o 
mais atingido, recebendo 
mais de 200 picadas. 

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombei-
ros de Sumaré, o inciden-
te aconteceu aproximada-
mente às 10h15. Equipes 
dos bombeiros e do Samu 
(Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) fo-
ram mobilizadas para li-
dar com a situação no jar-
dim do Centro Adminis-
trativo, local onde algumas 
secretarias municipais es-
tão localizadas. 

Quando chegaram, se 
depararam com uma das 
vítimas coberta de abelhas, 
exigindo o uso de água pa-
ra dispersá-las. A vítima, 
um homem com mobilida-
de limitada, sofreu dezenas 
de picadas e foi socorrido 
pelo Samu, sendo levado 
à UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macarenko. 

Também ocorreram ata-
ques a outras cinco pes-
soas, que conseguiram es-
capar de um volume maior 

de abelhas, sofrendo feri-
mentos leves. 

Segundo o Corpo de 
Bombeiros, os trabalhado-
res estavam cortando um 
galho oco de uma árvore e 
não notaram uma colmeia 
em seu interior. As abelhas 
então começaram a atacar 
as pessoas próximas ao lo-
cal. Embora as demais pes-
soas tenham conseguido 
escapar, o homem com pro-
blemas de locomoção não 
conseguiu se distanciar a 
tempo e por isso foi o mais 
atingido. O ataque só foi in-
terrompido pela ação dos 
bombeiros. 

Em nota, a Prefeitura de 
Sumaré informou que o 
prédio do Seminário Mu-
nicipal em Nova Veneza es-
tá temporariamente inter-
ditado devido à presença 
de um enxame de abelhas, 
que oferece risco à segu-
rança das pessoas no local. 

“Cerca de seis pessoas fo-
ram picadas, mas todas já 
foram encaminhadas para 
unidades de saúde da re-
gião e estão recebendo a 
devida atenção médica. Pe-
dimos a compreensão dos 
munícipes que buscariam 
atendimento no Seminá-
rio nesta data (quarta-feira, 
9). O Corpo de Bombeiros 
realizou os trabalhos para 
retirada das abelhas do lo-
cal e a previsão é de que as 
atividades retornem nesta 
quinta-feira (10) pela ma-
nhã”, disse. Após incidente, previsão é que repartição pública retome atividades nesta quinta-feira (10)

Ataque de abelhas deixa 6 
feridos e interdita Centro 
Administrativo de Sumaré

divulgação
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A Câmara de Paulínia 
aprovou projeto que esta-
belece sanções para quem 
abandonar ou maltratar 
animais no município. A 
proposta, de autoria do ve-
reador Lucas Barros (DC), 
define penalidades para tu-
tores e também para não 
tutores que causem condi-
ções de sofrimento. 

O texto proíbe largar ani-
mais em vias públicas ou 
áreas privadas, como ter-
renos, galpões e estabeleci-
mentos comerciais, e obri-
ga socorro em caso de atro-
pelamento, por exemplo. As 
multas variam entre 200 e 
2.000 Unidades Fiscais de 
Paulínia (UFPs), confor-
me a gravidade da infra-
ção (hoje, o valor vai de R$ 
988,06 a R$ 9.880,60). 

Segundo o vereador, o 
abandono é uma forma 
cruel de maus-tratos que 

coloca cães, gatos e ou-
tros pets em risco de fome, 
doenças e acidentes, além 
de gerar impactos à saúde 
pública e ao trânsito. 

Os valores arrecadados 
com as multas serão des-
tinados ao Fundo Muni-
cipal de Meio Ambiente, 
com prioridade para ações 
de proteção animal. A no-
va legislação também pre-
vê campanhas educativas e 
reforço na fiscalização. 

reCoNHeCIMeNto 
Na 11ª Sessão Ordinária 

deste ano, vários vereadores 
elogiaram a recente instala-
ção do sistema de energia 
solar do Hospital Municipal. 

Também aprovaram re-
púdio do vereador Fábio da 
Van (PRTB) ao projeto de 
concessão de rodovias do 
lote Circuito das Águas, Ro-
ta Mogiana e Região Metro-
politana de Campinas. Ele 
criticou a instalação de no-
vos pontos de pedágio, por 

entender que prejudica a 
economia local e aumenta 
custos de deslocamento pa-
ra trabalhadores, estudan-
tes e comerciantes. 

Alex Eduardo (PRTB) pe-
diu aplausos à atleta de ju-
dô Maria Eduarda Pavanat-
ti por importantes conquis-
tas: campeã da Copa São 
Paulo de Judô e do Cam-
peonato Brasileiro Regio-
nal Sul, entre outros títulos. 

Ainda foram aprovados 
votos de congratulações ao 
Dia Mundial de Combate ao 
Câncer, em 8 de abril (au-
toria dos vereadores Mes-
sias Brito-PL e Lucas Bar-
ros-DC); ao Dia Nacional 
de Combate ao Bullying e à 
Violência Escolar, lembra-
do em 7 de abril (Messias e 
Sargento Camargo-Republi-
canos), e ao Dia Mundial da 
Saúde (Sargento Camargo). 

Câmara aprova multa de até R$ 9,8 
mil por maus-tratos em Paulínia 

Parlamentares deram aval para projeto 
de lei durante a sessão desta semana

divulgação

Causa aNIMal

A Polícia Militar pren-
deu em flagrante, nesta 
terça-feira (8), um homem 
por violência doméstica, 
em Monte Mor. A víti-
ma relatou aos policiais 
as agressões. A prisão foi 
realizada por equipes da 
4ª Companhia do 48º Ba-
talhão de Polícia Militar. 

Policiais foram acio-
nados para atendimen-

to da ocorrência no bair-
ro São Clemente. Pelo lo-
cal a solicitante relatou 
que seu companheiro, 
após uma discussão, ha-
via quebrado vários itens 
da residência e durante 
a briga acertou um soco 
em sua boca. 

A vítima passou pe-
lo hospital para atendi-
mento médico e o agres-
sor foi conduzido ao Plan-
tão Policial, permanecen-
do à disposição da Justiça.

Homem é preso ao agredir 
mulher em Monte Mor 

VIolêNCIa doMéstICa 

Cézar oliveira  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar oliveira  l  SumarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cinco pessoas foram 
presas, nesta terça-feira 
(8), em uma operação da 
Dise (Delegacia de Investi-
gações Sobre Entorpecen-
tes) de Americana contra o 
tráfico de drogas na região. 
O grupo estava em um car-
ro com 20 kg de cocaína, 
na Rodovia Dom Pedro I, 
em Campinas, no limite 
com Sumaré. 

Segundo a Polícia Civil, o 
veículo VW/Polo branco foi 
abordado na rodovia. Ele 

estava ocupado por três ho-
mens e duas mulheres, sen-
do apenas uma delas brasi-
leira. As outras quatro pes-
soas eram bolivianas. 

Durante a abordagem, os 
policiais encontraram 20 ti-
jolos de cocaína escondi-
dos no veículo, totalizando 
cerca de 20 kg. Também fo-
ram apreendidos cinco ce-
lulares, uma caderneta com 
anotações e o próprio carro. 

Os cinco detidos foram 
levados para a sede da Di-
se de Americana e foram 
presos em f lagrante por 
tráfico de drogas. Segun-

do a Polícia Civil, eles fo-
ram transferidos para a ca-
deia, onde aguardarão au-
diência de custódia. 

Foi enviada comunica-
ção ao Consulado da Bo-
lívia sobre os quatro cida-
dãos estrangeiros envol-
vidos no caso de tráfico. A 
brasileira é empresária e já 
tem passagem criminal por 
latrocínio, que é roubo se-
guido de morte, de acordo 
com a Polícia Civil. 

A ocorrência foi registra-
da como tráfico de drogas e 
associação para o tráfico na 
Dise de Americana. 

Bolivianos e brasileira são presos com 20 kg de cocaína

Policiais encontraram 20 tijolos de cocaína no carro dos suspeitos e foram apreendidos

rodoVIa d. Pedro I 

divulgação
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Destacamos neste 
texto uma mora-
dora de Sumaré, 

que vivenciou o crescimen-
to da cidade, seus melhora-
mentos, tornando sua resi-
dência e trabalho mais sau-
dáveis e acolhedores.

Trata-se de GERCINA 
PEREIRA DA SILVA, nasci-
da em 31 de janeiro de 1952, 
em Caruaru, Estado de Per-
nambuco, filha de Pedro 
Pereira da Silva e Maria Eli-
na Pereira da Silva, sendo a 
segunda na ordem familiar 
de três irmãos.

A família de Gercina, ini-
cialmente, trabalhava na 
parte rural, mas quando ela 
tinha 6 a 7 anos de idade, a 
família mudou sua residên-
cia para Caruaru.

Infelizmente ocorreu 
infaustos acontecimentos, 
pois sua mãe veio a falecer 
e logo depois, seu pai tam-
bém faleceu. Seus irmãos 
mudaram para a Paraíba e 
assim sendo, Gercina ficou 
sozinha aos 15 anos de ida-
de e para sobreviver come-
çou a trabalhar como arru-
madeira (copeira) em casas 
de família na cidade para 
ganhar o seu sustento.

Nesta vida difícil, come-
çou a namorar por carta 
com um rapaz da cidade de 
São Paulo, que a convidou 
para morar com ele. Assim, 
Gercina veio para São Pau-
lo, namorou com Luis Jo-
sé de Melo e acabou se ca-
sando com ele. Desta união 
nasceu sua filha.

Porém, após alguns anos 
de convivência e devido a 
comportamento inadequa-
do do esposo, resultado de 
bebidas alcoólicas, o casal 
veio a se separar. Gercina 
voltou a ficar sozinha, sem-
pre trabalhando para se sus-
tentar e cuidar de sua filha.

Após esta separação, 
Gercina mudou-se para 

Gercina na Pró-Memória com o historiador Alaerte, segurando seu livro

Gercina Pereira da Silva Folclore Sumareense

Festa das Nações
J. trabalhava numa empresa de grande porte do 

município. Fora do trabalho participava de um dos 
clubes do Rotary, que na época que vamos descre-
ver, tinha 3 unidades. 

Era o Rotary quem organizava a Festa das Na-
ções, realizada anualmente às margens do Ribeirão 
Quilombo.  Toda a renda era revertida para as enti-
dades locais.  A do Rotary era a barraca portuguesa. 

Com a programação organizada, os rotarianos 
foram convidados a participar dos trabalhos da 
barraca, que funcionaria como um restaurante de 
pratos e quitutes da cozinha portuguesa.

Então, num determinado dia J. estava trabalhan-
do na faxina do local, montagem de mesas, cadei-
ras e utensílios a serem utilizadas, quando aten-
deu uma pessoa com um terno e gravata, acom-
panhado de uma senhora, que podia ser sua na-
morada e esposa.

Então essa pessoa perguntou: 
- Vim aqui para ajudar nos trabalhos da barraca, 

depois de receber um convite no meu Rotary (ele 
pertencia a um clube diferente do seu).

J. olhou bem para ele e falou:
- De terno e gravata? Olha aqui meu amigo: aqui 

tem serviço de faxina, de arrumação de cadeiras, 
de pratos, copos e outras coisas mais. Você vai ter 
que ajudar sem esse traje. Dá para ser assim?

A pessoa, muito educada, não respondeu a in-
terpelação. Simplesmente tirou o paletó, a gravata, 
arregaçou as mangas da camisa e começou a tra-
balhar, inclusive com uma vassoura.  Em resumo: 
ele participou do mutirão verdadeiramente como 
um rotariano.

Algum tempo depois, num outro evento do Ro-
tary, J. estava numa mesa, acompanhado de alguns 
amigos, quando o personagem da Festa das Nações 
chegou. Acompanhado de mulher, vestido com ter-
no e gravata. Sentou-se numa mesa do lado.

A solenidade teve início. Alguém no microfone 
anunciou as personalidades presentes. Falou de 
um, de outro e finalmente do cidadão que estava 
ao seu lado:

- Doutor José Vagner Melatto Peixoto, nosso exce-
lentíssimo Juiz de Direito da Comarca de Sumaré!

J. abaixou na cadeira. Nosso Juiz?  Ele pensou na 
bronca que tinha dado nele, por causa do terno e 
gravata na Festa das Nações. Foi difícil remediar a 
situação. Mas o Juiz, que era extremamente bem 
educado levou tudo numa boa...

Alaerte Menuzzo
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população em geral 
são sempre bem-vindos. A Associação Pró-Memória 

é uma entidade particular, sem fins lucrativos. Se 
você quiser ajudá-la a se manter ou ampliar suas 

atividades, torne-se um sócio. Custa R$ 30,00 
por mês. Por conta disso, você recebe todas as 

publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

fotos: pró-memória sumaréAUToR Do TExTo

Júlio José Campigli

Cronista do Pró-Memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação Municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

Sumaré conseguindo tra-
balhar em uma cozinha 
industrial na empresa Ro-
lamento Fague. Nessa em-
presa conheceu Nivaldo 
Felicíssimo da Silva, com 
quem veio a se casar (até 
os dias atuais) e deste ca-
samento nasceu seu filho: 
Alex Sandro Pereira da Sil-
va, que atualmente é ca-
sado e possui dois filhos: 
Maria Alice Bom Fim Sil-
va, com 07 anos de idade, 
cursando o ensino funda-
mental e Eloá Emanuele 
Silva, com um ano de ida-
de. Além destes dois ne-
tos, Gercina possui outro 
neto: Gabriel Melo Silva, 
filho de sua filha.

VIDA EM SUMARÉ
Em Sumaré, Gercina veio 

a residir no Jardim Santia-
go, onde mora até os dias 
atuais, realizando ativida-
des, não só para ajudar o 
sustento da família (lavan-
do e passando roupas pa-
ra famílias), como partici-

pando de atividades, exer-
citando a parte física cor-
poral com Grupo de Tercei-
ra Idade, ora fazendo alon-
gamentos, ora ginástica ja-
ponesa, ora fazendo hidro-
ginástica no Seminário de 
Nova Veneza.

Quando passou a residir 
no Jardim Santiago, em Su-
maré, o Bairro apresenta-
va problemas, pois faltava 
água, pois tinha que se le-
vantar da cama por volta 
das cinco horas da manhã 
para lavar roupa, visto que o 
Bairro não tinha água o dia 
todo, apenas algumas horas 
no período da manhã. 

A energia elétrica tam-
bém era problema, pois 
não havia iluminação nas 
ruas no período noturno. 
As ruas eram de terra ba-
tida, nos dias de chuva, vi-
rava um lamaçal e nos dias 
de seca, a poeira era imen-
sa, o que acarretava pro-
blemas respiratórios em 
seus filhos. Não havia as-
falto nas ruas.

Com o passar dos anos, 
o Bairro foi melhorando, 
a água, o esgoto, a ener-
gia elétrica passaram a ser 
normais. As ruas passa-
ram a receber asfalto, co-
mo também foram cons-
truídos o UPA do Jardim 
Denadai (embora hoje não 
apresente boa qualidade). 
Foi construída uma Escola 
Estadual: Prof. Rubens Os-
car Guelli, surgindo tam-
bém açougues, mercadi-
nhos, recapeamento de as-
falto nas ruas.

LIVRO
O grande sonho de Ger-

cina era elaborar um livro, 
onde iria contar sua vida, 
seu trabalho, sua família. 
Conseguiu recursos finan-
ceiros para isso, realizan-
do bingos, vendendo arte-
sanatos e outras ativida-
des junto à sua comunida-
de. Enfim: realizou seu so-
nho. Tem um exemplar de-
le na Associação Pró-Me-
mória de Sumaré.
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CASA DE HECTORE MENUZZO WALDEMAR FRANCESCHINI

ANTÔNIO SANGUINI

HENRIQUE GAZETTA CLÉBER E SONIA

Residência de Hectore Menuzzo, na Avenida 7 de Setembro, 
em 1968. Era um amplo casarão, habitado por ele, pela esposa 

Alice Ongaro Menuzzo e pela filha, Silvana Menuzzo. 
Nesse local existe hoje a loja CAEDU. 

Waldemar Franceschini é pessoa do centro desta fotografia dos anos 
1950. Ele está com os filhos Waldemar Franceschini Filho e Nivaldo 

Franceschini, mais um grupo de amigos, que identificamos como Geny 
Sanguini, Laudo Cardoso de Toledo e Ivone Frigeri. 

Antônio 
Sanguini 
aparece 
nesta foto 
provavelmente 
da década 
de 1940. Foi 
empresário 
e um grande 
proprietário 
de imóveis em 
Sumaré. Foi 
casado com 
Geny Sanguini 
e pai de dois 
advogados da 
cidade: Antônio 
Sanguini Jr. 
(Nê) e Djacir 
Sanguini (Dí). 
Foi também 
o segundo 
presidente 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré.

Henrique Gazetta é a pessoa da esquerda do registro. Pertence a 
uma tradicional família de imigrantes italianos de Nova Odessa. 

Frequentava a sociedade sumareense, onde tinha muitos amigos. 
Nesta foto da década de 1960 está ao lado de Lualpa Prado; na sua 

frente estão Djacir Sanguini e Silvana Menuzzo. 

Fotografia do casamento de Cléber Pereira de Souza 
e Sônia Maria Breda. No lado direito, os pais do casal – 

professores Geraldo Pereira de Souza e Julieta Puzzi de Souza. 
No lado esquerdo, o Juiz José Geraldo Barreto Fonseca e sua 

esposa Estela Judith de Azevedo Pires Barreto Fonseca. 
Não conseguimos identificar a pessoa entre Sônia e Geraldo. 

NED E RODOLFO
Ned Gellert 

e Rodolfo 
Gellert 

(Rodolfinho) 
eram filhos de 
Rudolf Gellert 

e Fátima 
Abrahão. 
Moravam 

numa casa 
na Praça da 

República, ao 
lado do antigo 
Hotel Máximo 

Biondo. 
Rudolf veio 

para Sumaré 
logo após 

o término 
da segunda 

guerra 
mundial. Era 

alemão, um 
soldado que 

participou 
desse conflito.

jornaltribunaliberaldesumare


